

## Sexualité, égalité... En parler, le pari du lycée Monod



**Le lycée Monod a choisi de mener une action d'information et de sensibilisation avec les lycéens. L'association Liberté couleurs a animé les animations, vendredi, sur le temps du midi.**

Véronique Specht et Corinne Fablet, professeures au Lycée Monod, sont à l'initiative d'une action de sensibilisation à la sexualité et aux inégalités : Nous souhaitons aborder d'une manière dynamique et originale les questions de sexualité, d'égalité, de harcèlement, de consentement... expliquent-elles.

Vendredi, entre 12 h et 14 h, les élèves d'une classe de 1<sup>re</sup> ont installé plusieurs stands dans le grand hall, à la sortie du self. C'est stratégique de se mettre là, ça permet de rencontrer les lycéens et étudiants, l'idée centrale étant d'échanger avec ses pairs », explique Thomas Guiheneuc, de l'association Liberté couleurs, venue encadrer l'action. Avec les lycéens, il a conduit un accompagnement dont résultent ces stands de prévention et information, le temps d'un midi.

## Des jeux pour engager les échanges

Les lycéens avaient préparé tout un éventail de jeux, de défis sur des sujets plus ou moins intimes, parfois tabous, à destination de leurs camarades. La marge de consentement, la connaissance de l'autre, le harcèlement, la contraception... *Si ton partenaire sent la sueur ? Si tu n'as pas apprécié la relation sexuelle... Lui dis-tu ? Vas-tu lui mentir ?*

L'idée est de lancer la discussion », résume l'un des lycéens. À quelques mètres de lui, un quiz de *soft* à *hard*, pour se tester sur les informations sur les relations intimes. Un jeu de « Tu préfères ? » au stand d'à côté proposait une liste de dilemmes : *tu préfères draguer ou te faire draguer... ?* Un trio d'élèves animait une autre activité : « Ce que j'aime chez toi » – « **Il faut faire des choix parmi des qualités morales ou physiques.** » Tout à côté, un théâtre forum mettait en scène des situations. Le but est de savoir ce que le public en pense, de faire réagir », explique l'un des élèves.

Enfin, trois lycéens tenaient le stand sur les moyens de contraception. Au total, il y a 25 stands.

## Une méthode plébiscitée

Force est de constater le succès qu'a rencontré l'animation. De nombreux jeunes se sont arrêtés pour échanger avec leurs pairs. Les discussions étaient animées, les rires fusaient. « **Mettre en réflexion, s'autoriser à parler, dépasser les clichés, c'était l'objectif** », se réjouit Thomas Guiheneuc. **Les élèves ont bien joué le jeu, sans jugement.** »

Julie, Naëlle et Lise, trois élèves de la classe organisatrice, confirment : Sans Liberté couleurs, on n'aurait pas abordé tous ces sujets. Ça ouvre l'esprit, ça nous a rapprochés dans la classe.

Deux associations, le planning familial et les Impudentes, étaient également invitées à ce temps forts.